

À Saint-Brevin, l'Union départementale des CCAS débattra sur son rôle face à l'accès aux soins

Acteur majeur de la lutte contre l'isolement et l'exclusion, l'Union départementale des centres communaux d'action sociale proposera un temps d'échange et de réflexion, avec des intervenants de grande qualité, autour des problématiques de santé.

Crée en décembre 2002, l'[Union départementale des centres communaux d'action sociale \(UDCCAS\) de Loire-Atlantique](#) est une association d'élus qui partagent leur expérience. Elle compte, à ce jour, 124 CCAS adhérents (91 % de la population du département) et elle est devenue un acteur majeur de la lutte contre l'isolement et l'exclusion.

Notre mission est d'animer, coordonner et accompagner le réseau des élus et techniciens des structures locales du département, de les représenter, de leur apporter notre expertise, de promouvoir leurs intérêts, de contribuer à la formulation des politiques publiques, d'échanger et partager de l'expérience », commente Florence Clergeau, chargée de mission.

Ambassadeur des CCAS auprès des instances, relais reconnu des institutionnels, facilitateur et coordonnateur dans la création de partenariats, l'union départementale organise, autour de son assemblée générale, une grande matinée d'information, d'échanges et de tables rondes avec un plateau d'intervenants de grande qualité.

À 9 h, Abbassia Hakem, présidente de l'UDCCAS 44 et Dorothée Pacaud, maire de Saint-Brevin et présidente de la communauté de communes Sud Estuaire, ouvriront la journée.

Réduction des inégalités d'accès aux soins

À 10 h 15, immédiatement après l'assemblée générale, François Gautier, commissaire à la lutte contre la pauvreté, puis Blandine Grimaldi, directrice départementale de l'emploi, du travail et des solidarités évoqueront leurs activités avant le début des tables rondes.

Celles-ci, qui débuteront à 10 h 40, auront pour thèmes : Quels rôles et limites des CCAS face aux problématiques de santé dans leur territoire ? Comment développer une approche collaborative et proactive avec les partenaires institutionnels et associatifs ?

Nicolas Blouin présentera ses associations, A Vos Soins et Les MarSoins, ainsi que les actions innovantes de cet acteur de santé solidaire, qui travaille sur la réduction des inégalités d'accès aux soins. Patricia Salomon, directrice de la délégation territoriale Loire-Atlantique de l'ARS, évoquera l'organisation d'accès aux soins dans le département. Florian Lavoyer, directeur de la santé publique de Nantes métropole, échangera autour du diagnostic et la feuille de route santé de la ville de Nantes et du Contrat local de santé.

De son côté, Dorothée Pacaud abordera la création de la Maison de santé pluridisciplinaire, organisation et équipements du territoire et la problématique de patients sans médecin.

Mercredi 9 octobre, de 9 h à 14 h, à l'Étoile de Jade ; sur inscriptions à udccas@mairie-nantes.fr ; ouvert à tous.



Abbassia Hakem, présidente de l'Union départementale des centres communaux d'action sociale de Loire-Atlantique, sera présente, mercredi 9 novembre, à saint-Brévin, à l'assemblée générale de la structure départementale.

Archives Ouest-France